

Appen, 7. September 2008

- Bürgervorsteherin Helga Schlichtherle
- Bürgermeister Brüggemann
- Amt Moorrege

Antrag der SPD-Fraktion zur Beratung und Beschlussfassung in der Sitzung des Ausschusses für Schule, Sport, Kultur und Soziales am 16. September 2008

Der Ausschuss beschließt für den Besuch des letzten Kindergartenjahres für Kinder, die ihren Wohnsitz in der Gemeinde Appen haben vor der Einschulung folgenden Gebührennachlass:

Für den Besuch eines Kindes im dritten Kindergartenjahr an einem Appener Kindergarten wird ein Nachlass von 100% auf die festgesetzten Gebühren Gewährt.

Die Verwaltung wird aufgefordert, die voraussichtlichen Kosten für die Jahre 2009 - 2011 zu ermitteln und Finanzierungsvorschläge ab dem Haushaltsjahr 2009 zu unterbreiten.

Begründung:

Viele junge Familien sind in den letzten zehn Jahren nach Appen gezogen. Kindergarten und Schule sind für viele Familien ein wichtiger Faktor bei der Wahl des Wohnortes geworden. Mit der Freistellung von Gebühren im letzten Kindergartenjahr vor der Einschulung soll den Eltern ein nicht unwesentlicher Anreiz geboten werden, ihre Kinder schon frühzeitig in einem Appener Kindergarten anzumelden. Die SPD-Fraktion will anerkennen, dass Eltern, die ihren Kinder schon frühzeitig und kontinuierlich über die Kindergärten altersgerechte Lern- und Förderangebote machen, aber u.U. über die Dauer von drei Jahren finanzielle Einbußen zu Gunsten ihrer Kinder hinnehmen, unterstützt werden.

Außerdem ist es zwischenzeitlich vielfach wissenschaftlich belegt, dass ein früherer Besuch von Kindertageseinrichtungen gerade Kindern mit schlechteren Startbedingungen nachhaltige, positive Impulse für die gesamte Bildungslaufbahn gibt. Um allen Kindern und Jugendlichen in unserer Gesellschaft die gleichen Bildungschancen zu ermöglichen, müssen Bildungszugang, -erwerb und -abschluss unabhängig vom sozialen Status sein.

Walter Lorenzen, Fraktionsvorsitzender